

Sehr geehrte Damen und Herren

HotellerieSuisse Graubünden (HSGR) ist die Unternehmerorganisation der Hotellerie und vertritt primär die Interessen der klassierten sowie national und international ausgerichteten Hotelbetriebe in Graubünden. Unsere rund 370 Mitgliederbetriebe repräsentieren rund 70% des verfügbaren Zimmerangebotes des ganzen Kantons und erzielen 80% der Logiernächte.

Das Gastgewerbe stellt in Graubünden 15% aller Arbeitsplätze, wovon 10'300 auf die Hotellerie und 4'300 auf die Gastronomie entfallen. Die Bündner Hotellerie erwirtschaftet eine Bruttowertschöpfung pro Jahr von CHF 560 Mio., die Gastronomie CHF 285 Mio. und die Bergbahnen ca. CHF 150 Mio. Das Verhältnis Sommer-Winter beträgt 30% zu 70%, wenn die touristische Bruttowertschöpfung berücksichtigt wird. In Bezug auf die generierten Logiernächte ist das Verhältnis 45% zu 55%.

Unsere zentrale Aufgabe ist die Förderung optimaler Rahmenbedingungen für unsere Hotellerie und unseren Tourismus, indem wir auf den politischen Entscheidungsprozess im Dienste unserer Mitglieder Einfluss nehmen. Um diese Aufgabe konzentriert und zielgerichtet ausführen zu können, treten wir mit dem Bündner Gewerbeverband und Handelskammer/Arbeitgeberverband Graubünden als Dachorganisationen der Wirtschaft Graubünden auf. Eine weitere sehr wichtige Aufgabe unseres Vereins ist die Förderung der Aus- und Weiterbildung für die gastgewerblichen Berufe. Wir unterhalten zudem ein Netzwerk mit Partnern der Branche mit dem Ziel, gegenseitig Synergien zu fördern. HSGR betreibt im Haus der Wirtschaft in Chur eine Geschäftsstelle, die unter anderem die Vereinsmitglieder mit dem Geschäftsführer als patentiertem Bündner Anwalt in Rechtsfragen unterstützt.

Unsere knapp 400 Mitgliederbetriebe repräsentieren rund 70% des verfügbaren Zimmerangebotes des ganzen Kantons und erzielen 80% der Logiernächte.

Wir sind im Kanton Graubünden für unsere Mitglieder, Gastgeber, Arbeitgeber und Arbeitnehmenden, für die Zweitwohnungsbesitzer und Touristen auf gute und verlässliche mediale Partner angewiesen. RSO hat sich in der Vergangenheit immer wieder als sehr zuverlässiger, professioneller und journalistisch fundierter Partner erwiesen. Ein Partner, der gerade in unserem ländlichen Raum einen hochqualitativen Lokaljournalismus bietet – den Unternehmen, der Wirtschaft insgesamt und der Politik kritisch gegenüber steht und trotzdem partnerschaftlich agiert. Kurzum ein professioneller Partner mit der nötigen Distanz, aber auch dem nötigen Vertrauen.

Wie wir nun erfahren haben, bewirbt sich nebst RSO auch Radio Alpin um eine Konzession. Wir sind der festen Überzeugung, dass ein Radio in Bündner Hände gehört, wo man die Inhaber kennt. Wo man sich vertraut und sich gegenseitig schätzt. Wir unterstützen daher das Konzessionsbegehren von RSO und hoffe, dass damit die Arbeitsplätze gesichert werden und die langfristige Strategie im Sinne einer «enkeltauglichkeit» des unabhängigen Medienunternehmens weiterhin gesichert bleibt.

Mit freundlichen Grüßen

Ernst Aschi Wyrsh, Dipl. Hotelier SHV/VDH

Präsident HotellerieSuisse GR

Ernst „Aschi“ Wyrsh, Präsident & Dipl. Hotelier SHV/VDH

Höhwaldstrasse 34, 7265 Davos Wolfgang
Tel. 079 642 85 59 · ernst@ernstwyrch.ch · www.ernstwyrch.ch

 **HotellerieSuisse**
Graubünden

